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ACTA N° 2/2023

ACTA COMISIÓN PERMANENTE 
DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTAS 

En la ciudad de Ushuaia a los 14 días del mes de noviembre del año 2023, siendo la
hora 11:13, en la Sala de comisiones del Concejo Deliberante se reúne la Comisión
Permanente de Hacienda, Presupuesto y Cuentas, con la presencia del de los concejales Juan
Carlos PINO y Gabriel DE LA VEGA por el Frente de Todos - PJ, Javier BRANCA por el Bloque
de la Ciudad y Ricardo GARRAMUÑO por el MPF. 	

Se encuentra presente la secretaria administrativa, Noelia BUTT. 	
Habiendo quórum legal, el presidente da la bienvenida y da inicio al tratamiento del

asunto 543/2023 referente a presupuesto de Gastos y Cálculo de Recursos de la
Administración Municipal para el 2024, de acuerdo con el cronograma de reuniones

establecido. 	
Se encuentran presentes la secretaria de Planificación e Inversión Pública, MUÑIZ

SICCARDI; el subsecretario de Obras Públicas, Pablo CASTRO; el subsecretario de Servicios
Públicos, Christian Andrés VIDELA y los funcionarios municipales Omar BECERRA, Araceli
OVIEDO, José LABROCA y el concejal electo Valter TAVARONE. 	

El concejal PINO agradece la presencia a los funcionarios y concejales. Acto seguido
hace la introducción respecto a la modalidad de exposición en el marco de dicha comisión
aclarando que no se trata de una interpelación. 	

Toma la palabra la funcionaria Gabriela MUÑIZ SICCARDI, quien comienza haciendo un
balance de los siete años de gestión. Comenta que es la séptima vez que vienen con la
Secretaría en equipo con Christian donde vienen a contar cuál es el presupuesto que intentan
ejecutar. Considera que siempre han dado respuesta y fundamentos, y agradece al concejal
GARRAMUÑO en partic lar, enten iendo cada quien hacía su trabajo y que de cada situación
han aprendido no toma do las c as como personales. Considera que es un momento de
m cha precisión para Ihacer un resupuesto donde más que nunca hoy es un pre-supuesto,
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donde con la situación del país hoy se presume. Agradece al concejal PINO y DE LA VEGA por

haber estado siempre a disposición. 	

El concejal PINO pide un aplauso. 	

Seguidamente la funcionaria comienza a exponer la composición del gasto por carácter

económico acompañada de una proyección de PowerPoint que se adjunta a la presente como

Anexo I. Explica que los servicios no personales refieren en su mayoría al alquiler de

maquinarias en el operativo invierno. En cuanto al inciso construcciones refiere a las obras. 	

Comenta la clasificación por actividad aclarando que el mantenimiento de Espacios

Públicos se trata del mantenimiento constante de Servicios Públicos. En cuanto a la temporada

estival explica que refiere al mantenimiento en época de verano, y lo referido al mantenimiento

de parque automotor la funcionaria remarca que es un item que cada año se vuelve más fuerte

a razón de la mayor cantidad de horas que realizan las máquinas. 	

Exhibe en gráfico "pastel" cómo se reparte el presupuesto en relación a porcentajes.

Seguidamente hace un muestreo de obras públicas por recursos propios y nacionales. 	

Asimismo la funcionaria hace un detalle del plan de obras que está detallado en el

proyecto de presupuesto. 	

En cuanto a la ejecución de 2023 la funcionaria muestra imágenes de obras que se

ejecutaron y otras que están en obras, tales como la nueva Plaza Belgrano, Espacio

Conmemorativo en Rio Almanza; plazas y playones Nunca Jamás y Espera por la Vida, entre

otros. 	

GARRAMUÑO comenta que estuvo recorriendo la obra Espera por la Vida y manifiesta

haber encontrado vecinos enojados por encontrarse abandonada la obra. 	

SICCARDI responde que la obra no estuvo abandonada sino que estuvo en veda hasta

fines de octubre. Agrega que los convenios de dichas obras vinieron tarde y que debieron

arrancar las obras en febrero. 	

SICCARDI contin a mostrando fotos de los trabajos en la cancha municipal Hugo

Lumbreras y comentand las obras de ampliación de la cancha para que tenga dimensiones

Continúa con I bicisenda 'Pensar Malvinas", comenta que los inversores hoy están

corri n	 la bicisenda.
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Respecto de la obra de Adultos Mayores comenta que está por ampliar el presupuesto.--
Continúa con las 66 viviendas de la expansión urbana sector K y D, explica que ya se

entregaron 9 viviendas y se espera que a principio del 2024 se entreguen 14 viviendas más.----
Continúa expresando que el Puente Arroyo Grande está todo hormigonado y se está

trabajando en las barandas y la intención es que antes de fin de año ya estén habilitadas las 4
manos de circulación, aclara que el puente tiene financiamiento nacional y municipal. 	

Agrega referencias a obras que significan la puesta en valor de espacios públicos. 	
El concejal GARRAMUÑO consulta sobre los fondos CAF sí contempla las obras en

Kuanip. 	
La funcionaria responde que sí, que los fondos CAF contemplan 4 obras. 	
Continúa, la funcionaria, expresando las obras que refieren a pluviales en sectores

varios, tales como en el barrio Andorra. 	
BRANCA pregunta si está diciendo que son obras de la Municipalidad. 	
SICCARDI responde que las obras son de la Municipalidad y que la misma se encarga

de los papeles administrativos y de verificarla, pero que la plata se la da directamente Hídricos
directamente a la empresa constructora no siendo fondos que ingresen a la Municipalidad. 	

En cuanto a las obras de pavimentación, SICCARDI expresa que se realizaron trabajos
n el Barrio Casas del Sur. 	

BRANCA pregunta de cuándo es la foto de la plaza Favaloro y playon Rio Pipo. 	
SICCARDI responde que es desde hace un mes y comenta que es el playón más

vandalizado siendo la tercera vez que roban el subibaja. 	
GARRAMUÑO consulta si no se pensó en poner cámaras de seguridad en el sector. 	
SICCARDI responde que lo han pensado y lo han propuesto. 	
CASTRO menciona que el problema es la fibra óptica, donde no todos los lugares son

aptos para poder colocarse. Ahora luego está la cuestión de establecer una normativa que
haga que se pueda utiliz r la grabación de video para resolver algo. 	

SICCARDI com ta que	 n hecho la presentación judicial, han ido a mediación y no
lo ran que los respon bles se h gan cargo, por lo cual se procedió a cerrar el lugar, pero no
s logró que el respcJisable de omper la calesita y el subibaja se haga cargo del pago. 	
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BRANCA recuerda el proyecto que contemplaba la figura de "placeros" como una

solución donde la inversión duraría más. 	

SICCARDI comenta que el tema de los espacios públicos está relacionado con la

educación. Agrega que realizan varias obras que en el corto plazo son vandalizadas. 	

BRANCA insiste en preguntar que cree la secretaria sobre la figura del placero o

placera. 	

SICCARDI cree que no se trata tanto de eso sino que falta más intervención por parte de

la Municipalidad, pero que tanto el placero como las cámaras ayudarían. Primero teniendo que

considerar la cuestión del personal, el tema del régimen en tanto se trataría de un sereno,

tampoco se puede tener a un sereno sólo sin seguridad. 	

BRANCA comenta que se había pensado en trabajar junto con la policía. Comenta que

pasaron tres años desde que se vetó la ordenanza y no hubo una respuesta de por qué por

parte del Ejecutivo. Considera que hay una inversión producto de la falta de cuidado, pero que

la inversión podría bien ser preventiva y agrega que los daños se limitan con presencia. Agrega

que no se ha buscado una alternativa en estos tres años. 	

Toma la palabra el concejal PINO y afirma que la decisión se debe tomar en el Concejo

Deliberante. Y agrega que el municipio es quien determina cómo se van a llevar adelante las

actividades y expresa que las fuerzas de seguridad deberían dar respuestas a los hechos de

vandalismo. 	

SICCARDI continúa con su exposición y muestra fotos del arreglo de veredas y

cordones y trabajos de bacheo hechos por la reciente área de bacheo con asfalto en frío. 	

GARRAMUÑO pregunta si están trabajando con alguna emulsión nueva. 	

SICCARDI responde que sí, desde el año pasado. Asimismo muestra fotos de la planta

de asfalto. 	

CASTRO explica cómo será la instalación de la planta de asfalto municipal. 	

GARRAMUÑO regunta si habrán silos para áridos. 	

nde que olo tendrán la cantidad de áridos que se utilizaran para

orno para res o cuatro días. Agrega que no tiene sentido acopiar, sino

la necesidad. 	
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Seguidamente el funcionario CASTRO muestra un plano en papel de la obra antes

mencionada. 	

SICCARDI comenta que están trabajando con una empresa de Buenos Aires para la

compra de combustible. 	

Finalizada la presentación el concejal PINO abre la ronda de preguntas. 	

Toma la palabra el concejal PINO y consulta sobre la redeterminación de obras y

consulta también el convenio con ENOHSA. 	

SICCARDI contesta que el convenio está, pero que las empresas consideran que por el

valor presupuestado no les conviene realizar la obra en tanto se rompió la ecuación

económica-financiera, pero lo que la Municipalidad les dice es que si esto es así presenten los

números para demostrarlo. 	

PINO considera que el convenio está y no habría que hacer modificaciones al proyecto

de presupuesto en análisis. 	

Toma la palabra el concejal BRANCA expresa que la ruptura de ecuación financiera

concluye en que no hay financiamiento para realizar la obra. 	

SICCARDI responde que no se sabe que es. 	

CASTRO afirma que si hay financiamiento de la obra, pero que se requiere modificar los

montos. 	

SICCARDI comenta que en abril de este año hubo ejecución. 	

BRANCA pregunta si fue de pluviales. 	

CASTRO responde que sí hay financiamiento pero hay que esperar que se modifiquen

los montos para poder ejecutar la obra. 	

BRANCA pregunta si la obra está en ejecución. 	

SICCARDI responde que no. 	

PINO pregunta cuál es la intención del concejal BRANCA si acaso es sacar la obra del

presupuesto.

RL CA responde que este ño, de acuerdo a los dichos de el secretario de gabinete

ia u incr mento en e obra públi a, por lo que él realizando un análisis considera que hay
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menos obras para realizar. Agrega que él le solicitó a la funcionaria SICCARDI un listado de las

obras ejecutadas y a ejecutar. 	

La funcionaria responde que el informe está hecho y pide disculpas porque entendió que

debía presentarlo cuando sea la sesión. 	

BRANCA consulta por el estado de las escaleras, las que están rotas. 	

SICCARDI responde que la ciudad cuenta con más de 180 escaleras, y trabajan

constantemente en el mantenimiento y reparación de las mismas. 	

BRANCA refiere la de Karukinká Norte que año a año está peor. 	

SICCARDI comenta que está planificada por un monto de 260 millones, y agrega que en

ese lugar no solo se trabajará en la reparación de la escalera sino una intervención integral en

el lugar con descansos, juegos, mirador. entre otros. 	

BRANCA consulta por el resto de las escaleras o las intervenciones en el resto de la

ciudad. 	

SICCARDI comenta que se prevén con los fondos de espacios públicos. 	

BRANCA consulta cuál es la necesidad de garitas. 	

SICCARDI responde que ese dato lo tiene la UISE y comenta que ellos realizan las

acciones que la UISE solicita. -- 	

BRANCA consulta de cuál es el porcentaje de escaleras que faltan reparar. 	

La funcionaria responde que por sí o por no, no lo tiene. 	

BRANCA consulta por la escalera de Iribarne. 	

VIDELA expresa que constantemente se trabaja en la reparación de escaleras, y en

cuanto a escaleras que corresponden a la provincia se realizaron trabajos de cortesía. 	

SICCARDI aclara que no tienen personal para estar todo el día arriba de las 180

escaleras que hay en la ciudad. 	

BRANCA expresa la necesidad de recorrer y reparar la escaleras al menos una vez por

año.

SI	 RDI aclara qiJIe no hay scaleras con abandono de varios años como afirma el

Sí, con idera que s muy alta la transitabilidad de las escaleras.
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CASTRO considera que hay que cambiar la lógica de los materiales utilizados para que

requieran menor mantenimiento, sin embargo es claro que en la cantidad de escaleras que hay

que modificar no se puede hacer todo de una vez. 	

BRANCA consulta sobre el natatorio ubicado en Maipú. 	

La funcionaria responde que se hicieron todos los vestuarios nuevos. 	

BRANCA consulta cuánto requeriría de financiación el arreglo de la pileta. 	

CASTRO responde que hay que cambiar toda la pileta, no funciona nada en cuanto a la

caldera, Ilaves de agua, entre otros aspectos. 	

SICCARDI responde que tienen que desarmar toda la pileta y volverla a construir. 	

En cuanto al natatorio de Andorra, BRANCA pregunta si reconocen que la pintura de las

piletas dura poco. 	

CASTRO responde que eso solo ocurrió una vez y que luego cambiaron de pintura. 	

BRANCA consulta sobre el natatorio Karelovic. 	

CASTRO responde que poseen un proyecto pero lo que no poseen es un

financiamiento. Agrega que ponerla en marcha fue evaluado varias veces. 	

GARRAMUÑO comenta que a futuro debería pensarse en realizar una pileta en otro

sector de la ciudad, porque existen cuestiones de la naturaleza que produce que la misma no

pueda estar en funcionamiento todo el tiempo. Agrega que si se realiza la pileta en otro sector,

dicho espacio deberia ser recuperado para realizar otro proyecto con diferente función. 	

BECERRA comenta que en el año 90 se reparó de manera integral y el arreglo duró sólo

seis meses. 	

El concejal BRANCA consulta sobre las rupturas de los trabajos de asfalto, de por qué

duran tan poco. 	

SICCARDI responde que no dura unos meses, que puede tener alguna grieta en tanto

se trata de hormigón, pero no pasa con todas. 	.4\
CASTRO respond que los trabajos que se reparación de asfalto que se hicieron hace 4i

año continúan en buen e tado.

cuanto al dañl que se r alice en las calles por el uso de cubiertas con clavos, el

CO	 ARRAMUÑO xpre	 ría bueno dejar de utilizarlas siempre que el sistema de
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transporte público y de limpieza de calles funcionen como corresponde, y agrega que el uso de

cubiertas siliconadas no tienen el mismo agarre que las cubiertas con clavo, siendo esta última

más segura. 	

BRANCA pregunta si está en el plan de obras el pavimento de la calle Ishton. 	

VIDELA contesta que no posee cordón cuneta, y que debe realizarse una red de

pluviales nueva. 	

PINO considera que los tres municipios dependen del orden nacional, hay muchos

convenios que están presentes en muchos casos no se ha continuado con la obra. En nuestra

ciudad, manifiesta no hay la misma cantidad de empresas que en Buenos Aires más en una

situación económica como la que se está atravesando, donde el empresario ni siquiera quiere

presupuestar. Cree que lo mismo le pasa a la provincia donde es muy baja la recaudación.

Asimismo, pregunta qué pasaría si no estuvieran estos convenios nacionales. 	

SICCARDI comenta que pasaría lo que les pasó hace cuatro años, donde las empresas

financiaban las obras. Ahora la pregunta es dónde encontrar empresas que quieran hacer esa

financiación. 	

El concejal PINO considera que se está saliendo un poco del tema de la comisión. 	

El concejal BRANCA consulta sobre el aumento en los servicios no personales. 	

SICCARDI responde que ahí tienen no solo la realidad de lo que pasó ahora con el

presupuesto, porque una cosa es lo que se presupuesta y luego otra cosa es lo que pasa

cuando se contrata el operativo invierno, donde se ha puesto un porcentaje que se cree que

contempla la inflación del año entrante. 	

BRANCA comenta que el presupuesto contempla una inflación prevista para el año

próximo y afirma que exageradamente podría ser del 200% pero que el proyecto de

presupuesto refleja un 550%. 	

CASTRO responde que ahí está todo lo que tienen previsto del tema de la planta de

asfalto, donde creen q e en 2024 ndrán que hacer más cosas por administración. 	

LABROCA expl ca que el pr supuesto de la secretaría se adecúa, aunque algunos ítems

sí h	 ido más. Y remarca qu la mayor parte de los servicios no personales se utilizan en
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BRANCA consulta cuánto se gastó en el año en curso en el operativo invierno. 	

La funcionaria responde que en el transcurso del día van a poder dar una respuesta. 	

Siendo las 12:45 se retira el concejal DE LA VEGA. 	

Siendo las 12:46 se procede a un cuarto intermedio. 	

Siendo las 14:30 se levanta el cuarto intermedio con la presencia del funcionario de

Medio Ambiente Jorge HERRERA, con la directora de Ambiente Virginia RISSO y los

funcionarios BECERRA, LABROCA y OVIEDO. 	

HERRERA agradece y comenta que Ileva poco tiempo en la Secretaría de Ambiente.

Seguidamente el funcionario asistido por un Power Point, que se adjunta a la presente como

Anexo II, comienza su presentación describiendo las funciones y las direcciones de la

Secretaría. Seguidamente da lectura a la agenda que proyecta el área. 	

HERRERA proyecta un mapa donde se aprecia la bicisenda que se pretende Ilevar

adelante en la Urbanización San Martín, enmarcado dicho barrio como un sector sostenible. 	

Asimismo informa acciones que se desarrollaran con el objeto de brindar educación

ambiental a los ciudadanos. 	

Continúa expresando que van a necesitar flota vehicular y de maquinarias para la

dirección de Higiene Urbana. 	

GARRAMUÑO consulta si poseen un número de espacios verdes de la ciudad. 	

RISSO responde que poseen 135 espacios. 	

Por otra parte el funcionario informa que se pretende la plantación de 1500 árboles en el

espacio verde que linda con el Arroyo Buena Esperanza. 	

Continuando describe el proceso de gestión de envases de PET y aluminio, tapitas

plásticas y neumáticos entre otros. 	

Respecto de la chatarra comenta que tienen un convenio con la empresa Trinidad

Overseas quien transporta la chatarra fuera de Ushuaia.

GARRAMUÑO

Nicolás FIRMA AZ, dírecto de Residuos Sólidos Urbanos, se presenta y responde que

de plagas s comienza a realizar a partir del mes de noviembre. Primeramente se

contrata a alguna d las empresas que brinda el servicio. Agrega que en el último

nsulta cuando se realiza el control d e plagas.
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año se contrató a una empresa que tenía un método nuevo, sin uso de agroquímicos, con el

cual se ahoga a los insectos en la solución que se coloca en baldes alrededor del perímetro del

relleno. 	

HERRERA continúa con su presentación en lo referente a la Dirección de Residuos

Sólidos Urbanos y Economía Circular y comenta que poseen un módulo nuevo para el relleno

sanitario que tendrá un tiempo de uso de 5 años. 	

Toma la palabra FIRMAPAZ y afirma que el plan GIRSU consiste en tener planta de

separación en Río Grande y Ushuaia y una planta de disposición final en Tolhuin. 	

El concejal BRANCA afirma que esto que menciona FIRMAPAZ como novedad lo vienen

diciendo desde hace dos años. 	

RISSO responde que el tipo de financiamiento obliga a que toda la previa del desarrollo

de la obra sea bastante extensa en el tiempo, donde el trabajo que se realiza en relación a los

bancos Ileva aproximadamente dos años. 	

GARRAMUÑO dice que primero tiene que estar el proyecto para que luego esté la

financiación y no al revés como lo plantea RISSO. 	

RISSO dice que no es así en todos los casos. A final de diciembre debería entregarse el

proyecto ejecutivo que una vez aprobado por el BID se realizaría la financiación con fondos

internacionales. Todos los proyectos de este tipo pasan primero por la Secretaría de Medio

Ambiente. 	

BRANCA considera que la explicación es bastante similar a la de años anteriores y

afirma que en diciembre del 2021 dijo que la senda estaba para inaugurarse en enero de 2022

y nos acaban de mostrar la celda vacía dicíendo que todavía no estaba inaugurada. Asimismo

en enero de 2022 anunció lo mismo, este proyecto de tratamiento de residuos donde luego de

dos años está todo por hacerse. 	

PINO solicita que el funcionario concluya con la exposición y que luego se realicen las

consultas a posterior. 	

HERRERA le respon e al conc jal BRANCA que él está hace poco en la secretaría y

que le puede hablar de la acciones cue tiene pensado realizar él. Agrega que poseen una

nota d Agr téc ica donde e comprom tieron a entregar dicha fosa en el mes de noviembre.--
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FIRMAPAZ afirma respecto al proyecto GIRSU que los tiempos los marca el Ministerio

de Ambiente de la Nación, el cual contrató una consultora ambiental para el desarrollo de este

proyecto donde una de las etapas compleja fue la selección de sitio para la planta de

separación. Considera que es cierto que se anuncia desde el 2021, pero faltó contar el trabajo

de campo hecho el año anterior y el actual con visitas de los consultores contratados para

visitar los posibles sitios para el emplazamiento de la planta de separación, con las dificultades

que demoraron la selección. Agrega que el mismo se estará aperturando para su uso

aproximadamente en el mes de enero. También comenta que se ha optimizado la celda del

relleno sanitario para poder continuar acopiando residuos. 	

BRANCA pregunta si el funcíonario entiende que el compromiso se está haciendo al

igual que años antes. Considera que los funcionaríos son nuevos, pero que Hugo PONSO al

igual que PÉREZ TOSCANI ya hicieron ese planteo y ahora ellos lo vuelven a hacer. 	

El concejal PINO expresa que la respuesta de FIRMAPAZ es que sea optimizado la

parcela del relleno sanitario. 	

HERRERA comenta que no hay un tope de altura mientras soporten los taludes de la

celda que se utiliza en el relleno sanitario. 	

BECERRA expresa que ha participado en años anteriores, y que se ha mostrado una

cupación en el tema por parte de los técnicos municipales y afirma que eso se demuestra en

la optimización de los recursos. A continuación ejemplifica varios casos como el de los residuos

de la Antártida y sostiene que la planificación no se Ileva a cabo de un día para otro. 	

HERRERA continúa su exposición detallando los trabajos que se pretenden llevar a

cabo en el centro ambiental. 	

GARRAMUÑO consulta si el Centro Ambiental va a estar ubicado en el Pipo. 	

FIRMAPAZ responde que se encontrara en el predio de Servicios Públicos. 	

Por último, HERRERA informa sobre los programas de Guarda Ambiental. 	

El concejal PINO da por concluida la presentación y da inicio a la ronda de preguntas

recordando que no se tr ta de una interpelación. 	

RRAMUÑO c menta qu lo que se vio es claramente un presupuesto, pero se va a

dtenr eh los conveni s, hay un_c_Len particular en el que hay materiales ya. 	
/
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HERRERA responde que en dicho convenio se encuentran algunas cosas y no todas.
Agrega que no están las prensas compactadoras. 	

GARRAMUÑO pregunta por el proceso administrativo de las cosas que se adquirieron,
las que faltan adquirir y los montos de los convenios. En ese sentido el concejal solicita
información de los convenios con la empresa DEYSA. 	

En el caso del convenio de las bicisendas pregunta en qué quedó. 	
RISSO responde que los convenios específicos de cada una de las obras no están

realizados sino que se hacen cuando se comienzan cada una de las obras. 	
GARRAMUÑO solicita tener acceso a los anteproyectos para poder tomar conocimiento

de los mismos. 	
RISSO responde que sí pueden tener acceso. 	
GARRAMUÑO consulta por el convenio publicitado de puesta en valor y reforestación

del Cañadón No me Olvides, en tanto hay una discrepancia entre el convenio firmado y lo que
luego resultó luego que fue menor al monto inicial. 	

PINO comenta que hay una confusión y que se están hablando de dos cosas distintas.---
RISSO comenta que se trata de la etapa 	
GARRAMUÑO expresa que el convenio está aprobado por 67 millones y consulta

porque ahora se presupuestan 45 millones. 	
RISSO comenta que el concejal está hablando de dos etapas diferentes del mismo

proyecto y entiende que la siguiente etapa es la que está mencionando el concejal PINO.
Además menciona que hubo una redeterminación por una cuestión económica. Agrega que
hoy la licitación para la etapa uno está en proceso. 	

GARRAMUÑO consulta qué tiene que ver con la etapa uno para ordenarse y pregunta si
se trata del saneamiento. 	

RISSO responde que sí. 	
GARRAMUÑO pregunta si sale más caro el saneamiento que reforestar. 	

RISSO respond que no puede precisarlo. 	
GARRAMUÑO olicita al uncionario LABROCA el convenio con la empresa DEYSA y la

proy cción que hizo la jecretaría de Planificación en el sector "No me Olvides". 	
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BRANCA solicita el respaldo técnico que den sustento científico a lo recientemente dicho

sobre la celda que estaba saturada perdura hasta el 2023. 	

FIRMAPAZ responde que asumió como director en 2021 por lo cual puede responder a

partir de ese año donde los esfuerzos estuvieron destinados a la optimización del espacio. 	

BRANCA consulta si hay algún estudio de impacto ambiental o científico que demuestre

que se puede seguir usando dicha celda. 	

FIRMAPAZ responde que el trabajo día a día en relación a los residuos no es estático,

que las proyecciones no siempre se Ilevan adelante de la misma manera. Se presupone la

cantidad de residuos que pueden Ilegar al relleno pero en la práctica no es así. 	

No puede precisar exactamente cuáles fueron las medidas que hicieron que se pudiera

optimizar el espacio para que aun se trate de una celda funcional. 	

BRANCA consulta si hay documentación o respaldo respecto a la factibilidad de poder

continuar con el uso de la celda. 	

FIRMAPAZ responde que sí tiene garantías como los informes trimestrales que realice

los técnicos de la empresa Agrotécnica Fueguina. 	

BRANCA consulta cuándo se podrían brindar estas pruebas. 	

PINO aclara que para intimidar al director con las pretensiones al estilo interpelación hay

una ordenanza que establece en el caso de las interpelaciones cómo deben ser hechas. 	

El concejal GARRAMUÑO solo pone de manifiesto la necesidad del compromiso de

traer la información necesaria antes de cada presentación. 	

BECERRA expresa que se va a acercar la documentación que solicita el concejal

BRANCA. 	

HERRERA expresa que no están desmintiendo a nadie. Lo que presentan hoy es la

visión de trabajo que tienen. 	

BRANCA aclara que no acusa al secretario y que de ninguna manera se puede

interpelar a una persona1 de planta permanente y tampoco pone en duda la palabra de los

ios en tanto no los conoc sino que solamente pide la documentación sustentable

que pruebe sus afirmaci nes.
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PINO pone de relieve la buena voluntad de los funcionarios municipales para responder

a las preguntas. 	

BRANCA consulta cual es monto presupuestado para el año 2024 para el servicio que

brinda Agrotécnica Fueguina. 	

HERRERA responde que tienen previsto aproximadamente 4.835 millones. 	

BRANCA pregunta qué están haciendo con las botellas de vidrio. 	

FIRMAPAZ comenta que hay una idea de dar un salto de calidad en cuanto a este tipo

de residuos y se está trabajando con una empresa local para poder incorporarlo como material

de construcción. Agrega que producto de un incendio este año en el camino a la cantera donde

se deposita el vidrio el camino ha quedado anegado, por lo cual mientras no esté esta situación

resuelta se trata de avanzar con el proyecto mencionado y esto hace que se esté depositando

por el momento en el relleno sanitario. 	

LABROCA agrega que más allá de que los vidrios no se están reciclando prefiere que la

gente no pierda la costumbre de apartar este material. 	

FIRMAPAZ agrega que por no significar ningún peligro en términos de contaminación en

sí el vidrio no se planea sacarlo del relleno una vez resuelto su reciclaje, sino que se continuará

con el nuevo material que Ilegue. 	

GARRAMUÑO expresa sobre el tratamiento del vidrio. 	

PINO expresa que hubieron pruebas de hacer baldosas. 	

RISSO aclara que el paquete tecnológico para hacer baldosas Ileva varios años y hoy

hay un paquete tecnológico que depende del CONICET y se puede aplicar lo que también

podría estar dentro de lo que es la recuperación del vidrio en adelante. Respecto a la

disposición pide no olvidar que el vidrio es sílice que es el componente principal de la arena

con lo cual bien tratado puede formar parte de lo que se Ilama cubierta cotidiana. 	

BRANCA consulta si lo único que recicla es el PET. 	

FIRMAPAZ contest que no solo PET sino PEM como los envases de lavandina que es

rega que s.e está pensando tratar los plásticos livianos, como

envoltorirs y pa aging, cc3n el cual se r alizan ecobotellas y de esa forma Ileguen los residuos

al rellen

un plástico más duro.
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BRANCA consulta por la cantidad de material que se recicla. 	

FIRMAPAZ comenta que tuvieron un estudio que arrojó que el plástico que ingresa al

relleno sanitario representa el 13%. 	

BRANCA consulta por las campanas que antes había para acopiar cartón. 	

FIRMAPAZ expresa que se trataba de contenedores. que en cuanto a la disposición de

cartón, afirma que se mantuvieron durante 3 meses a modo de prueba piloto, pero no dio los

resultados esperados ya que solo el 20% era recuperable y el 80% era desechable. 	

En este marco FIRMAPAZ expresa que van a Ilegar dos puntos verdes a la ciudad, son

dispositivos con un agente municipal se va a intentar nuevamente recuperar el cartón. 	

BRANCA consulta respecto al servicio de Agrotécnica Fueguina, dado que encuentra

una diferencia de montos. 	

LABROCA informa que la valoración hoy es de 3.780 millones y un incremento para el

primer trimestre. En este marco se compromete a traer el cuadro donde se hizo la estimación.

BORBAS responde que también la contratación de volquetes para los residuos de los

barrios informales. 	

BRANCA consulta por la provisión de agua en el Barrio Escondido. 	

BORBAS comenta que la demora es de uno o dos días, y que se produce por la rotura

de camiones o bombas, pero que los plazos de demora nunca son mayores. 	

BRANCA consulta por la modalidad entre bicicletas y colectivos que está expresado en

el informe presentado. 	

RISSO responde que se denomina interniodalidad que pretende diferentes circuitos

organizados según las prioridades, hay diferentes sectores de la ciudad donde se podrá

descender del colectivo y utilizar bicicletas propias o alquiladas.-

Finalmente el concejal PINO agradece a los funcionarios presentes y comenta que

miércoles 15 se esperan contin ar con el estudio del presupuesto de las diferentes secretarías
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